
Rencontres avec des représentants de Commerçants de Bergerac 

 
Madame Peticuenot, Présidente de ABC 

Madame Pizutto, Présidente de ACDC 

Monsieur Plasse, Commerçants de la rue de la Résistance 

Excusé : Monsieur Vaisseau : Collectif J’aime Bergerac 

 

Le constat général de l’existence de dysfonctionnements à Bergerac a été fait. Le commerce se porte 

très mal et la dégradation des situations économiques dans le commerce est très rapide. 

C’est une problématique qui touche de nombreuses villes moyennes. 

 

Un problème central   

Les zones commerciales hors centre-ville sont privilégiées. L’aménagement du territoire ne va donc 

pas dans le sens d’une revitalisation du centre-ville. 

A Bergerac, il y a 4 à 5 fois plus de densité d’hypermarchés/population, qu’au niveau national. 

 

Une entente plus harmonieuse aujourd’hui entre L’agglomération et la Ville pourrait changer les 

choses.  

« Il reste 3 ans et pour le moment on repart avec des bureaux d’études alors que nous connaissons la 

situation. » 

 

 

Ville classée Prioritaire / CFE 

Il y a un manque de communication sur les aides disponibles, sur les exonérations de taxes à la 

disposition des commerçants. Beaucoup de commerçants sont prélevés alors qu’ils pourraient 

demander l’exonération. 

 

Politique de la ville 

Un sentiment du manque de concertation avec les commerçants a été souligné par les représentants. 

Selon eux, les chambres consulaires n’ont sans doute pas fait le relai nécessaire. 

 

Solidarités entre commerçants 

Face aux dysfonctionnements nombreux, il y a une véritable solidarité entre les différentes 

organisations de commerçants. 

La fédération des commerçants qui regroupaient 300/400 commerces est en sommeil avec le départ 

de l’ancienne Présidente. 

 

Problème de communication 

« Il n’y a pas de volonté d’écoute de la part de nos élus municipaux ». 

Des décisions sont prises sans concertation. (Exemple de rendre piéton le marché couvert) 

Il subsiste un relationnel complexe entre les commerçants et la municipalité. 

 

 

 



Des demandes sont faites par les représentants 

- 1 plan de développement pour la ville, besoin d’une vision globale du territoire et de 

concertation entre tous les acteurs 

- Propreté avec un plan de rénovation de la ville et une meilleure gestion des déchets 

- Sécurité avec la vidéosurveillance 

- 1 politique volontariste sur l’urbanisme 

- Une meilleure reconnaissance, estime,  vis-à-vis des commerçants qui font vivre le centre-

ville  

- Un projet et une stratégie touristique bien définis 

- Des moyens de transports efficaces (il n’y a pas de navette pour l’aéroport, pour la gare…) 

- Un besoin de faire bouger les lignes avec les gros entrepreneurs du centre-ville qui bloquent 

toute la dynamisation (nouvelle galerie…). 

 

Des dispositifs pour lier hypermarché et commerces du centre pourraient être mis en place. Exemple 

de Pineuilh avec une carte Hypermarché qui donne des points de bons d’achats pour le centre-ville. 

Le FISAC qui vient financer l’accessibilité et le bureau d’étude sur l’état du commerce, pourrait être 

mieux utilisé. 

1 animatrice centre-ville a été recrutée, mais il faudrait soutenir les propositions des commerçants, 

véritables animateurs du centre-ville. 

 

 


